Le fief de Vernoilles, dont ce chevalier portait le nom, est situé à Pommiers, en Forez, près de la rivière d'Aix. L'ancienne famille chevaleresque de Vernoilles a possédé, en outre, dans le Forez, le château de la Roche à Saint-Priest et les terres de Jo, Chaley, Varennes, Arzilier, etc. Elle s'est éteinte au milieu du xvm' siècle, après avoir fourni plusieurs chanoines à l'église de Lyon, et un prieur de Tarare (Antoine de Vernoilles, 1451-1454).

(Sonyer du Lac, Observations sur l'état des tribunaux du Forez, 55 et 56. — Chaverondier, Inventaire des titres du Comté de Forez, p. 559. — Aug. Bernard, Hist. du Forez, I, 247. — Père Anselme, VI, 631. — Roger, 272. — Galeries de Versailles, II, 431. — Annuaire de la Société de l'hist. de France, 1845, 188.)

74

JEAN DE CHATEAUMORAND (1248).

De gueules, à trois lions d'argent armés, lampassés et couronnés d'or.

Jean de Châteaumorand, vassal du comte de Forez, Guy V, qu'il suivit à la croisade, était seigneur de Châteaumorand, près de Saint-Martin d'Estreaux, en Forez. La famille de Châteaumorand était une branche cadette de celle des Châtelus de la Bourgogne et elle prit le nom de Châteaumorand, quand elle entra en possession de cette seigneurie, au xur siècle. Les Châteaumorand ont possédé encore dans le Forez la terre de Pierrefitte Cette maison s'est éteinte au xv siècle dans les Lévis qui devinrent ainsi seigneurs de Châteaumorand.

(La Mure, I, 248. - Aug. Bernard, Hist. du Forez, I, 247.)